
Собственные производственные базы—досрочно!

НА «ЖАРКОЙ» СТРОЙКЕ... ПРОХЛАДНО
Мощная 

база для 
сегодня —

производственная 
Свердловскгорстроя 

задача К» 1. Решить
ее — значит обеспечить строй
ки товарным бетоном и раст
вором, создать условия для 
ритмичной работы на возводи
мых объектах гражданского и 
промышленного назначения. За
дача, надо сказать, не из 
легких. Это понимают все. Ее 
пытаются как-то разрешить...

Составной частью общей про
блемы является производствен
ная база треста Уралмашстрой, 
одного из крупнейших в систе
ме Свердловскгорстроя.

Пять лет назад трестом Урал
машстрой было начато строи
тельство комплекса сооруже
ний, рассчитанного На выпуск 
60 тысяч товарного бетона и 
раствора в год. В 1961 году ра
боты здесь были прекращены 
из-за недостатка средств. Про
шли годы. Потребность в бе-
тоне 
вало

и растворе, как и следо-
ожидать, не только

уменьшилась, а наоборот,
не 

воз-

— Немаловато ли рабо
чих? — поинтересовались мы 
у прораба В. Мартюшова.

— Людей, если в смысле 
строителей, достаточно. А вот 
субподрядчиков надо бы доба
вить. Промвентиляция палец о 
палец еще не ударила здесь с 
того дня, как мы возобновили 
работы... Нет и сантехников, хо
тя для них здесь дел хватит. 
Кстати, можно было бы уже 
сдать в эксплуатацию корпус, но 
сантехники не выполнили сво
их работ и мы, строители, не 
можем закончить эти помеще
ния.

То, что сантехники и монтаж
ники из Промвентиляции не при
ступили к работе, можно объ
яснить в какой-то мере отсутст
вием оборудования. Но вот 18 
управление Уралтрансспецстрой 
медлит с выполнением объемов 
по устройству железнодорож
ных путей и автомобильных до
рог. Этому строители не нахо
дят объяснения.

Все, однако, объяснимо. Ба
за треста Уралмашстрой нужна. 
Этого никто не отрицает. Но 
денег по-прежнему нет. Стро
ить приходится, используя вну
тренние резервы. А где их 
взять? Выделенные Свердловск- 
горстроем 26 тысяч в первом 
квартале 1965 года использо
вали полностью. Субподрядчи
кам платить нечем. Не поэтому 
ли медлят с выполнением работ 
уралтрансспецстроевцы? По хо
рошей традиции, в тресте 
Уралмашстрой составили гра
фик, согласно которому в ию
ле все должно быть закончено. 
Но на деле получается, что 
график не имеет никакой силы. 
Сроки, определенные им, тре
щат по всем швам.

Мы не случайно умалчивали 
до сих пор, что на стройке ра
ботают люди из Электромонта
жа. 13 мая они организовали 
здесь пьянку.

К сожалению, не удалось ус
тановить их фамилий и из чьей

они бригады. Но вместе с ними
«пригубился» и монтажник уп
равления № 25 некий Ва-
силий Васильевич 
бригады (как он 
себя) — высокий, 
берете.

Как бы там ни

из зотовской 
рекомендовал 
в коричневом

было, а этот
факт говорит о многом. Второй 
месяц пошел с тех пор, как 
здесь возобновились работы, а 
порядка еще нет. Прораб Союз- 
шахтоспецмонтажа Маторин жа
ловался на то, что на этой 
стройке нет постоянного пред
ставителя от будущих эксплуа
тационников (треста Уралмаш- 
строй). Многие узлы приходит
ся переделывать на ходу, а ре
шить вопрос, как это сделать, 
не с кем.

Должен этим заниматься ме
ханик железобетонного завода 
Уралмашстроя Еловиков, но он 
редкий гость на строительстве 
производственной базы.

Поскольку работы ведутся с 
прохладцей, поскольку нет хо-

росла... И сегодня уралмаш- 
строевцы вернулись на остав
ленные ранее позиции, чтобы 
поставить точки над «и». Стро
ительно-монтажные работы во
зобновлены.

Собственно, чисто строитель- 
>ных работ на этой производ
ственной базе — раз, два и об
челся. Преобладают монтаж
ные, специфичные. За какой ни 
возьмись объект комплекса, он 
не доведен до конца.

Например, полигон сборных 
железобетонных изделий. Здесь 
выполнены работы по строи
тельству полов на производст
венной площади, смонтирован 
козловой 30-тонный кран, но 
без электрооборудования. Ана-
логичное положение 
вочным отделением. 
итеЛьные работы 
давно, смонтированы 
щадка и кран-балка,

с формо- 
Общестро- 
закончены 
вибропло- 

но опять
же без электрической части.

Нехватки электро- и техноло
гического оборудования дают се
бя знать. До сих пор не поступи
ло оборудование почти на 65 
тысяч рублей. Таково общее по
ложение. Ну, а как в частно
стях? Ведь на строительстве 
производственной базы возоб
новлены работы?

И вот мы на территории 
«ожившей» стройки.

Время сделало свое дело. Под 
открытым небом стоит оборудо
вание, по всей площадке раз
бросаны арматура, обрывки 
проволоки, куски труб. Непри
ятное впечатление производит 
заброшенное хозяйство. И лю
дей здесь немного, 18 монтаж
ников из треста Союзшахтоспец- 
монтаж и столько же из СУ-25. 
Задача строителей — дать 
фронт работ субподрядчикам.

Пролетарии всех, стран, соединяйтесь!

зяина, естественно, что и раз
говора быть не может о твер
дой дисциплине, о целеустрем
ленности людей, работающих 
здесь. И как бы ни говорили в 
тресте, что работы на производ
ственной базе ведутся «полным 
ходом», с этим никак нельзя со
гласиться.

Мы не сделаем никакого от
крытия, если скажем о том, что 
эту базу можно было давно по
строить. Мысль не нова, ее 
повторяют все, кто знаком с ис
торией строительства.

Но для этого, как нам кажет
ся, надо выполнить всего три 
условия. Во-первых, выделить 
необходимые средства, во-вто
рых, укомплектовать недостаю
щим оборудованием и, в-треть
их, навести на стройке надле
жащий порядок.

Понимать, что прочная произ
водственная база нужна, этого 
сегодня мало. Ее нужно созда
вать, т. е. строить.

А. ПЕВНЕВ.
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Наш девиз-высокое качество

ОПИРАТЬСЯ НА
К пожилой женщине-штука

туру подошла девущка.
— Не везде все хорошо по

лучилось, — призналась она.
— Так переделай.
— Сойдет!..
Яговкина стала пояснять Лю

бе Козырьян, что неправильно 
она поступает. Та слушала, да
же как-то покровительственно, 
думая, очевидно, про себя: «го
вори, говори, а я все равно бу
ду так же продолжать рабо
тать».

Таких, как Люба, мало. И 
очень хорошо, когда рабочие 
сами не остаются равнодушны 
к работе своих товарищей, 
борются с недостатками.

До этого рабочие бригады 
Р. Горохова сказали, что Ягов-
кина общественный контро-
лер по качеству. И было, так 
сказать, кстати посмотреть, как 
она действует.

ный 
вдруг 
видно.

Что

Никакой я не обществен- 
контролер, —■ возразила
Яговкина. Спутали,

ж, Яговкина и не на
выборной должности остается 
по сути дела общественным ин
спектором по качеству, что не 
менее ценно.

Вот на таких активистов, ду
мается, следует опираться пар
тийной и профсоюзной органи-

СЖРОШИЫи!
Она ваш друг, помощник, наставник, 

уже около 30 лет «Строительная газета» 
сказывает о том, как лучше организовать

Вот 
рас-

иэводство, как строить быстрее, качественнее, 
дешевле. Информирует о технических новин
ках, пишет о замечательных строителях, бичу
ет нерадивых, печатает разнообразную инфор
мацию.

Чтобы сделать газету интереснее, содер
жательнее, редакция «Строительной газеты» 
решила посоветоваться с вами, уральские 
строители, и приглашает вас на читатель
скую конференцию. Ее проводит газета сов
местно с городским комитетом партии. Состо
ится конференция 21 мая в Доме политическо
го просвещения (улица 8 Марта, 8в в 
6 часов вечера).

Товарищи строители! Приходите на конфе
ренцию и выскажите свои замечания, предло
жения.

И подруги, и мастера, и прорабы, — все 
на стройке ее называют просто и уважитель
но — Таня. Наш нештатный фотокорреспон
дент Н. Максимов сфотографировал ее на ра
бочем месте. В руках у нее кисть. Татьяна 
Петровна Отраднова в пятом управлении воз
главляет бригаду маляров. В прошлом году 
этому коллективу присвоено звание коллекти
ва коммунистического труда. Почетное звание 
маляры несут высоко. Задания перекрывают, 
а качество никогда не вызывает нареканий.

Н а снимке: Т. П. ОТРАДНОВА.

АКТИВ
зациям, администрации пятого 
управления.

К сожалению, пока что обще
ственники среди рядовых ра-
бочих действуют здесь 
активно.

— Выбирали мы у 
бригаде контролеров,

не очень

себя в 
— гово- 
Но, порит Имамутдинов.

сути дела, я один в этой рабо-
те участвую.

Татьяна Отраднова, бригадир 
маляров, справедливо замечает,
что вначале надо навести 
рядок на стройке.

В самом деле, в доме, 
заняты маляры, еще полы

по-

где 
не

настланы, сантехники, электри
ки работают.

Но как раз на этом доме 
было проведено интересное де
ло — пооперационный кон
троль. Штукатуры, например, 
принимали работу у каменщи
ков. Каменщикам «досталось», 
они плохо сделали кладку. На
чало положено. Так что нельзя 
сказать, чтоб в управлении не 
проводилась работа по борьбе за 
качество, не использовались 
разные формы.

Но штукатуры сказали:
— Что толку, что 

мали у каменщиков, 
теперь все равно не 
ешь.

Может быть, они 
правы. Каменщики, 
дом, должны будут 
мечения и понять,

мы прини- 
Стены-то 
передела-

не совсем 
строившие 
учесть за- 
что такая

работа даром не проходит. Но
есть в их высказывании 
ная мысль:

— Качество работ 
проверяться постоянно.

и дель-

должно 
Тогда

бы и не было испорченных 
стен, плохой штукатурки.

Пришлось нам беседовать с 
одним прорабом 5 управления. 
Он считает, что главное в борь- 

. бе за качество — материаль
ный стимул. А общественные 
формы —• все это второстепен
ное. Насчет второго никак 
нельзя согласиться.

Общественники в управлении 
есть, надо, чтоб их стало боль
ше и чтоб на каждой стройке 
почувствовалась их 'работа.

25 этажей ТАССа
Скоро в центре Москвы по

явится еще одно высотное 
здание. В нем разместится 
Телеграфное агентство Совет
ского Союза. Исполком Мос
совета одобрил проект его 
строительства.

25-этажный дом из стекла 
и легких металлов решено по
строить на углу улицы Герце
на и Тверского бульвара. Бла
годаря оригинальной системе 
конструкций внушительное 
здание не займет много пло
щади.

Удобная планировка комнат, 
в которых разместятся много- 
численные декорации, конди
ционированный воздух, ско
ростные лифты — все это 
создаст максимальные удобст
ва для работы сотрудников 
а ген тств а. У стан а в лив а ема я
здесь новейшая аппаратура 
позволит быстро принимать и 
передавать информацию во 
все уголки земного шара.

На крыше здания будет ус
тановлено световое табло. По
следние сообщения ТАСС 
можно будет прочитать в 
«световой газете».

ТАСС.

Выигрыш—60 часов
Плавильную печь в электро

термическом цехе Уральского 
алюминиевого завода намети
ли капитально отремонтиро
вать в самый короткий срок. 
Ведь она выдает продукцию 
для заводов сельскохозяйст
венного машиностроения. И 
работа закипела. Благодаря 
дружным усилиям работников 
многих цехов, отделов заво
да и строителей печь отре
монтирована на 60 часов 
раньше срока. Отдельные уз
лы ее стали совершеннее.

В полку богатырей 
прибыло!

Настоящий труженик всегда 
необходим людям, в нем 
всегда нужда. Завидная доля, 
правда? Такой .труженик и он, 
башенный кран. Новенький, с 
иголочки. Преодолев долгий 
путь от Ржева до Свердлов
ска, он сразу же с колес 
«шагнул» на стройку.

На углу улиц Первомайской 
и Восточной КБ-100, «засучив 
рукава», начал строить пяти
этажный дом.

Монтировала кран бригада 
монтажников - верх о л а з о в 
УМ-2, руководимая Александ
ром Московчуком — бывшим 
фронтовиком.
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ВВ ТРЕСТЕ Сверд- 
л авакпромс гр ой 

состоялось соб
рание членов постов и 
групп содействия партийно-госу
дарственному контролю.

О задачах народных контро
леров в борьбе за высокое 
качество строительно-монтаж
ных работ рассказал собрав
шимся управляющий 'трестом 
тов. Максимов.

поход, народные контролеры!
Заместитель начальника 6 

управления тов. Надречный го
ворил о том, что качество ра
бот во многом зависит от свое
временного обеспечения строи
телей инструментом и мате
риалами.

— Сейчас мы испытываем 
большие трудности из-за отсут
ствия отделочных инструмен
тов, —7 сказал тов. Надреч
ный. — Почему бы народным 
контролерам .не взять на при
цел этот вопрос?

— За последнее время в кол

лективе 6 управления заметно 
улучшилась качество выполняе
мых работ, — говорит главный 
инженер управления тов. Боль
шаков. — Но достигли мы это
го главным образом за счет пе
ределок и дополнительных за
трат.

О плохом качестве поставшяе-

Константин Василь
евич Есаулков, кото
рого вы видите на на
шем снимке, работает 
каменщиком в 16 уп
равлении треста 
Свердловскпромст рой. 
Одновременно он вла
деет профессией мон
тажника. Со своими 
обязанностями Кон
стантин Васильевич 
успешно справляется. 
Недаром в бригаде 
Волганина, где он тру
дится, К. В. Есаулков 
считается одним из 
опытных монтажни
ков. Передовой рабо
чий является профор
гом бригады.
Фото Н. Максимова, 

плотника.

мых изделий говорили в своих 
выступлениях прораб тов. Бу
гай и начальник участка тов. 
Моисеев.

В заключение выступили 
председатель группы содейст
вия треста Свердловскпром- 
строй тов. Гусев и председатель 
городского комитета партийно
государственного контроля тов. 
Виноградов. Они рассказали о 
том, какие вопросы необходимо 
взять йод обстрел народным 
контролерам в ближайшее •вре
мя, и ответили на многочислен
ные вопросы присутствующих.

Был утвержден план работы 
групп содействия строительных 
управлений. В частности, реше
но обратить особое внимание на 
метод взаимного контроля 
бригад, установить связь с груп
пами содействия заводов-постав
щиков и субподрядных органи
заций.

Управление выходит из прорыва
Добрую славу нельзя учредить ни приказом, ни распо

ряжением. Ее можно завоевать только высокопроизводитель
ным трудом и то не в один и не в два месяца. Потерять же— 
в два счета.

Говорят, одиннадцатое строительное управление треста 
Свердловскхимстрой было когда-то на хорошем счету. Но в 
последние два года дела пошли на убыль, а в ,1964 году на
висла угроза расформирования управления. Даже здание, в 
котором находился весь командный состав, говорило о том, 
что захирело управление.

Главным бичом для коллектива были перерасход фонда 
заработной платы, составивший только в I квартале 1964 
года 7400 рублей, убытки от переделок и перерасхода стро
ительных материалов, низкая производительность труда. Пред
посылкой к неуспеху было, в основном, то, чГо управление не 
справлялось с планом ввода объектов в эксплуатацию. Ра
ботая на переходящих объектах и не имея необходимого за
дела на будущее, коллектив никак не мог войти в нормаль
ную колею. Начальнику управления тов. Рыбакову в изо
билии отпускались выговора и предупреждения. Но эти «ме
ры» не в состоянии были повлиять на экономические пока
затели...

В конце концов Рыбакова проводили на пенсию. На его 
место поставили молодого, энергичного коммуниста Е. В. 
Бессонова.

Сейчас еще рано говорить о том, что управление уже вы
шло из прорыва. Не все пока идет гладко.

Год 1965-й для управления начался несколько неудач
но. План был получен где-то в конце марта. Первый квар
тал коллектив работал почти вслепую. Как это сказалось 
в итоге?

Вот некоторые сравнительные показатели I кварталов 
1964 и 1965 гг.

В прошлом году план по генподряду был выполнен на 
85 процентов, за этот же период в 1965 году — на 92 проц. 
Выработка на одного работающего в 1964 году составила 91 
процент, в 1965 г. — 103. Улучшение очевидно. Но соб
ственными силами процентный показатель выполнения ни
же, нежели он был в 1964 году, и выражается цифрой 86 
против 92. Вот тут-то и сказалось несвоевременное утверж
дение задания. Предварительно на I квартал планировалось 
330 тысяч, а затем план резко возрос и был доведен до 
370 тысяч. Естественно, что процент выполнения оказался
значительно ниже, чем он мог быть.

Отрадно отметить, что в первом квартале текущего 
да коллектив управления впервые за последние годы 
экономию по себестоимости строительства. Экономия не 
уж и велика, всего 4000 рублей. Но и эта сумма вселяет 
РУ в силу коллектива, его способность решать успешно 
ставленные задачи.

го- 
дал 
так 
ве- 
по-

11 строительное управление относится к разряду второй 
категории. Соответственно этому ему планируется и объем 
работ. Основные средства, которые предстоит освоить в 1965

м смошах

году, заложены на строительство жирового и мясного комби
натов. От того, как будут идти дела на этих объектах, зави
сит, в основном, и успех работы коллектива строителей.

Мы остановимся на ходе • строительства завода моющих 
средств Свердловского жирового комбината. План по гене
ральному подряду на год установлен в сумме 762 тысячи 
рублей. За текущие -четыре месяца при плане 234 тысячи 
рублей выполнено 276 тысяч, или 117,8 процента.

Судя по цифрам, строительство завода идет с опереже
нием графика и имеется полная возможность сдать этот не
маловажный объект в эксплуатацию в четвертом квартале, 
как и запланировано.

Если же посмотреть выполнение задания по исполните
лям, картина резко меняется.

Уралстальконструкция план четырех месяцев выполнила 
на 93 процента (53 тысячи рублей при плане 57 тысяч), а 
трест Уралэлектромонтаж только на 14 процентов (1 тысяча 
рублей при плане 7 тысяч). Силами субподрядных организа
ций процент выполнения четырехмесячного задания выра
жается цифрой 94,3. Что значит эта цифра?

Если говорить о Стальконструкции, то тут все просто. 
Эта организация не произвела монтаж металлоконструкций 
и бункеров главного и вспомогательного корпусов. Возникает 
вопрос: почему? Все объясняется как нельзя проще. Трест 
Стройдеталь №70 не изготовил своевременно 9 колонн для 
бункерного отделения вспомогательного корпуса моющих 
средств. Не изготовил и 240 бункерных панелей.

Время же идет. Панели эти не так трудно изготовить. 
Строители! готовы взять эту работу на себя. Но для этого им 
нужно передать 26 тонн (обратите внимание: 26!) металло- 
каркасов для изготовления этих панелей. И что же? Пока 
что ни каркасов, ни панелей.

Допустим, что такое приказание последует. Ну, а разве 
нельзя решить вопрос без «указаний»? Ведь о панелях раз
говор начался не сегодня. Именно из-за отсутствия колонн и 
панелей Стальконструкция не справилась с планом...

Гораздо сложнее обстоит дело с Уралэлектромонтажом. 
Численность рабочих этой организации на строительстве за
вода моющих средств составляет всего... 3 человека. Строи
тели сдали под монтаж часть главного корпуса и трансфор
маторную подстанцию. Но... работать некому. Три электро
монтажника не в силах справиться с заданием. Строители 
считают, что сейчас здесь должно быть рабочих Уралэлектро- 
монтажа не менее 10 человек. Когда уважаемый субподряд
чик выделит необходимое количество людей, известно разве 
что управляющему трестом Уралэлектромонтаж тов. Поздня
кову.

Таково положение вещей. Безусловно, субподрядчики 
далеки от мысли, что коллективу 11' управления сейчас труд
но и что ему нужно вставать па ноги.

Субподрядчики могут и не знать, что коллектив решул 
все-таки выйти из прорыва. Может быть, им и нет необхо
димости вникать во все тонкости чисто управленческих дел. 
Все это допустимо.

Но вряд ли допустимо то обстоятельство, что трест 
Стройдеталь № 70 задерживает поставку колонн и панелей 
и тем самым срывает график выполнения работ субподрядны
ми организациями. И тут уже вопрос выходит из рамок 
только одного управления. Ведь строительство завода моющих 
средств — дело чести не только коллектива 11 управления, 
но и всех строителей Свердловскгорстроя.

...Управление выходит из прорыва. Труден этот путь. Но 
коллектив обязательно выйдет на широкую дорогу. Надо 
только не создавать искусственных барьеров. А трудности 
подъема люди одолеют. Залогом успеха служит их желание 
твердо встать на ноги.

Участники собрания приняли 
обращение ко всем народным 
контролерам строек города. --•••

Ниже мы печатаем теист это
го обращения.

По инициативе московских и 
ленинградских предприятий, ре
шивших бороться за надежность 

и долговечность выпускаемых 
изделий, коллектив треста 
Свердловскпромстрой включил
ся в соревнование за повыше
ние качества строительно-мон
тажных работ.

Из сданных в этом году 
11723 квадратных метров про
изводственных площадей 66 
процентов объектов были сданы * 
с оценкой «хорошо».

Лучших результатов по каче
ству работ добились коллекти
вы второго и шестого управле
ний. В третьем и восьмом уп
равлениях еще имеются случаи 
брака, переделок и низкого ка
чества работ.

Борьба за высокое качество 
и повышение культуры произ
водства должна стать в нашем 
коллективе повседневным делом 
каждого рабочего, мастера, ин
женера, техника.

Основная задача народных 
контролеров — повседневный 
контроль за внедрением всех 
мероприятий, направленных на 
улучшение качества строитель
но-монтажных работ. ,

Первейшей задачей нужно 
считать участие групп и постов 
содействия партгосконтролю в * 
развертывании соревнования на 
рабочих местах за высокое ка
чество.

Народные контролеры! Своим 
активным и массовым участием 
в выполнении всех мероприя
тий, направленных на повыше
ние качества строительно-мон
тажных работ и культуры про
изводства, вы внесете свой до
стойный вклад в это всенарод
ное дело!

К. РАДОВ.

НАПОРНЫЕ ВАЛИКИ
Для окраски плоских поверх

ностей вместо кистей, по пред
ложению треста Уралоргтехстрой, 
на ряде строек применяются на
порные валики.

Валики могут быть примерены, 
как при клеевой, так и при мас
ляной окраске.

Корпус валика состоит из тон
кой нагнетательной трубки диа
метром 12 мм, на которой с од
ной стороны в шахматном поряд
ке просверлены отверстия диа
метром 1 мм, с другой устроены 
ручка и запорный клапан. Пер
форированная часть трубки об
тягивается поролоном или искус
ственным мехом.

Рукоятка валика делается дли
ной 1,5—1,7 м, ее можно менять 
в зависимости от высоты стен: 
это позволяет производить все 
работы непосредственно с пола, 
без подмостей.

Процесс окраски напорными ва
ликами состоит в следующем. 
Воздух от компрессоров 0—16 
под давлением 0,5 атм. по шлангу 
диаметром 6—9 мм поступает в 
нагнетательный бачок О—20 или 
О—25, куда заливается 10 л кра
ски. Из нагнетательного бачка 
краска по шлангам поступает к 
напорному валику.

От красконагнетательного бач
ка краска подается по резино
вому шлангу диаметром 12 мм к 
ручке валика. Подача краски к 
валику регулируется с помощью 
клапана, что позволяет эконом
но расходовать ее и равномер
но распределять по окрашивае
мой поверхности. Окрашенная по
верхность получается матовой, 
как под торцовку.

Применение напорных валиков 
повышает производительность 

труда на 60—80 процентов, об
легчает труд маляров, улучшает 
качество и повышает культуру 
производства.

Напорные валики нетрудно из
готовить в условиях механиче
ских мастерских строительных уп
равлений.
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выдать

ного хозяйства. Но за ним сто-

один прораб был

ничего не стоит прогу-

Конвеиер производству

отнести 
народ-

заявил, что 
отчетности 
просто не- 
к фактам, торым 

лять.

технического.отдела 
в представленной 
много неточностей и 
честного отношения

участка тов. 
на разного

собственно, 
участок —

за- 
тре-

По- 
рода

не смогут своевременно 
материалы.

Все это дело можно 
в сферу производства,

очень занят, у другого в семье 
тяжелое положение.

Начальник производственно-

ИСКАТЬ НОВЫЕ
В 14 управлении должно бы

ло состояться заседание по
стройкома. В надежде, что там 
можно будет встретиться и по
говорить со многими бригади
рами, прорабами, с членами 
постройкома о коммунистиче
ском соревновании, мы пришли 
в управление. Повестка дня за
седания была далека от инте
ресовавшего нас вопроса. И 
все-таки...

Случилось, что 14 управле
ние задержало отчетность за 
первый квартал тресту. Трест, 
в свою очередь, главку. За
пахло неприятностями, появи
лась угроза, что управлению

ят люди.
Отчетность, 

держал один 
тий.

Начальник 
пов сослался 
трудности —

глазурованной плитки на заводе 
^керамических изделий вступил в

эхсплу а т аци ю сравнител ьн о 
давно, в этом году. Как он 
ботает в настоящее время?

В цехе плитки мы идем с

не- 
ра-

ин-
жем ером-исследователем экспе
риментального цеха Светланой 
Тихомировой вдоль нового кон
вейера. Вот работают прессы. 
Они автоматически прессуют из 
порошка квадратики плиток. 
Плитки, еще не окрепшие в пла-
мени печи, бегут по
транспортера. 1 
тановка наносит

Спеиуи альная
ленте 

ус-
на них глазурь.

Дальше в печь...
— Нам был предложен целый 

ряд вариантов для изготовления 
глазури, — поясняет Светлана.— 
Нужно было отобрать такой, чтоб 
наиболее лучше отвечал нашим 
уел оои ям, м а терна л ам.

Остановились на глазури, со
стоящей из двух фрит (фриты— 
стекловидный материал, один 
кремнистофтористый, другой не
сколько иногр состава) и као
лина.

— Проходила работа и над

других пропорциях. В западных 
городах страны используется 
стронциевая, прозрачная глазурь. 
Здесь же глухая, так как глина 
у нас не белая и серый оттенок 
надо заглушить.

Конвейер действует, плитка 
идет на' стройки. Когда мы ре
шили посмотреть готовую уже 
продукцию, на складе ее не ока
залось. Спрос большой.

Но коллективу завода надо 
еще много сделать, чтоб выпол
нять план по выпуску этой плит
ки, добиться качественной про
дукции.

Мы попросили заместителя на
чальника цеха В. Краева расска
зать, 
надо

печ!и,

самой плиткой продолжает
С. Тихомирова. — Она изготав
ливается из того же материала, 
что и выпускаемые заводом из
делия из фаянса, только взята в

Цель одна —
о

ИО$Ь1СШПЬ

качес/п^о
В седьмом строительном уп

равлении каждому рабочему вру
чены удостоверения на право ра
бот. В них три талона. За нару
шения они отрываются. Если бу
дет оторван последний, третий 
талон, то владельцу книжки сни
жается разряд.

Выдача удостоверения пресле
дует цель повысить ответ
ственность строителей за качест
во работ, за культуру производ
ства, за соблюдение правил тех
ники безопасности.

За каждой 
ква/ипи/юй— 

звено
В седьмом управлении решено 

за каждой квартирой закреплять 
определенное звено. Это позво
лит улучшить качество работ, по
высить культуру производства. 
Скоро новый порядок работы, бу
дет применен на всех стройках 
управления.

какие 
решить. 

Нужно

основные вопросы

отработать режим
изгото®ить хорошие п р есс -

формы, — говорит В. Краев.— 
Важно все. Взять хотя бы так 

называемые гребенки, которые 
держат плитки при загрузке в 
печь. Они тоже требуют дора
боток. Из-за них качество хро
мает.

‘Совместно с коллективом за
вода работают здесь представи
тели н а у ни о-иссл ед ов а тел ьск о г о 
института керамики.

Конвейер осваивается, конвей
ер работает.

что называется, «липы».
Хоздесятник Юровских счи

тает, что в отчетах неправиль
но указано наличие материалов 
и это ставит его в трудное по
ложение в случае проверки.

С отчетностью в управлении 
разберутся. И уже, очевидно, 
разобрались. Но следует боль
ше подумать об ответственно
сти каждого за дело, о честно
сти и принципиальности каж
дого инженерно-технического 
работника.

Хорошо, что этот факт стал 
предметом обсуждения на рас
ширенном заседании постройко
ма. Так же, как и случай чер
ствости со стороны начальни
ка участка тов. Миллера к од

ному из рабочих, получившему 
производственную травму.

Конечно, в работе инженер
но-технических работников уп
равления есть немало хороше
го. Но тем более недопустимы 
такие факты.

И невольно встает вопрос. 
14 управление борется за зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда. Но почему, спра
шивается, в этом движении 
не участвуют инженерно-тех
нические работники? Может 
быть, формально и участвуют, 
раз все управление борется, а 
фактически? Как вообще в уп
равлении организовано сорев
нование за коммунистический 
труд?

Квартал пятый на юго-за
падном застраивается панель
ными домами. И только не
сколько, по желанию коопера
тивщиков, будут из кирпича. 
На одном из них работает 
бригада коммунистического 
труда .каменщиков-монтажни
ков Н. Бучнева.

— Как живем? Работаем. А 
так, вроде ничего особенного 
нет, — заявил бригадир.

Потом мы подошли к одно
му рабочему из бригады С. Жу- 
панскому. Как бы между про
чим он заметил, что «дело это 
вроде временное». Разговора у 
нас не получилось. Но в тот же 
день узнали, что С. Жупан- 
ский, будучи всегда на хоро
шем счету, совершил неблаго
видный поступок. Так вот, мо
жет быть, почему замялся раз
говор. Только тогда, какое пра
во имел член бригады комму
нистического труда говорить 
так о соревновании? От него 
скорее бы можно было ожи
дать честных слов, честного 
признания. Или он считает се
бя правым?

...Заседание постройкома за
кончилось. В одной из комнат 
собрались В. Редискин, предсе
датель постройкома, А. Аку
лов, его заместитель, Н. Миф- 
тахов, секретарь комсомоль
ской организации, бригадиры.

— Шести бригадам, ска-
зал В. Редискин, — присвоено 
высокое звание. Все его за
служивают. Вот разве что в
бригаде Бучнева 
время не все 
второй случай...

В управлении

за последнее 
благополучно,

есть, бесспор-
но, положительные 
коммунистическом 
Бригады стремятся 
тельно работать, 
хорошего качества.

стороны в 
движении, 
производи- 

добиваются
Например,

у каменщиков бригады Никоно
ва состоялось собрание по во
просу качества. Обсудили и от
дельных виновников, невзи-

ПУТИ
рая на лица. В бригадах зани
маются воспитанием «трудных» 
подростков и отдельных юно
шей и девушек.

Но есть немало и недостат
ков.

Мы соревнуемся с брига
дой из 9 управления О. Бонда- 
ревского, но соревнование на
до по-настоящему наладить, — 
заметил Г. Райхман, руково
дитель бригады коммунистиче
ского труда маляров.

Как-то тревожно звучат сло
ва бригадира штукатуров 
Е. Мосягина о некоторых вы
пускниках строительного учи
лища, попавших в бригаду, ко-

— Но надо думать, — за
мечает Е. Мосягин, — и об 
облегчении трудоемкой работы 
штукатуров.

Воспитание, конечно, дело 
сложное и кропотливое, сразу 
может и не получиться. Но об
легчать условия труда штука
турам, конечно, надо. От это
го, между прочим, тоже зависит 
поведение молодежи.

Все это лишь отдельные 
примеры.

— Сейчас будем работать 
несколько иначе, — говорит 
В. Редиекин. — Основное вни
мание мы уделим повышению 
политической сознательности 
людей. Ведь именно от созна
тельности зависит и честный 
труд, и быт людей и все ос
тальное. На следующем засе
дании постройкома намечаем 
заслушать отчеты бригад 
Н. Гвоздева и Н. Бучнева. 
Главное внимание обратим на 
то, как люди учатся, расширя
ют свой кругозор.

Что ж, намерения хорошие... 
Надо только претворять их в 
жизнь. Соревнование — дело 
конкретное, живое. И задача 
общественных организаций 
14 управления не стоять на ме
сте, а искать новые пути и на
правления.

Н. ПАВЛОВА.

Подкатил первый самосвал и 
опрокинул бетон в бункера. Че
рез несколько секунд взмах руки 
бетонщика и...

— Вира!
Бункер с бетоном уплыл вверх. 

Крановщик повернул стрелу — 
и вновь повелительный возглас:

— Майна!
У бункера откинулась защел

ка. Серая масса с шумом ринулась 
вниз. Кран развернулся снова, а 
бетонщицы А. Теплоухова и 
К. Дернова взялись за вибраторы.

Они в бригаде Т. Н. Максимо
вой не новички. Действуют чет
ко. Ни одного лишнего движения 
не допускают.

Вибраторы легко тонут в бе
тоне, который быстро оседает, 
уплотняется. Так продолжается 
час за часом. За смену бригада 
укладывает до Тридцати кубомет
ров бетона и, как говорят, насту
пает плотникам на пятки. Те не 
успевают ставить опалубку. Бе
тонщикам приходится перехо
дить на другие работы. Подобное 
случилось и на этот раз. Они 
начали зачищать котйован под 
фундаменты и поторапливали 
плотников.

...Бригадир Татьяна Николаев
на Максимова работает в восьмом 
управлении десять лет. Свое де
ло постигла до тонкости. Она не 
только организует труд, не толь
ко распоряжается, но и сама

встает там, где труднее, воздей
ствуя на своих подруг личным 
примером.

О себе она рассказывает скупо. 
Чаще отмалчивается. Зато охотно 
говорит о том, что ее волнует. А 
беспокоят Татьяну Николаевну 
организационные неурядицы.

— С автокраном замучились. 
Бетон привозят аккуратно, к вось
ми, — запальчиво говорила 
она, — а кран еле к девяти успе
вает. Частенько так бывает.

Беспокоиться Татьяне Никола
евне вроде бы не из-за чего. За
дание выполняют не ниже чем 
на 120 процентов. Тут приходит
ся бетонщицам проявлять сме
калку. Вот и сейчас они подсчи
тали, что за потерянное время* 
во вторую смену можно дополни
тельно уложить кубометров де
сять бетона. Ради этого стоит во
евать и требовать от механизато
ров аккуратности.

Наконец плотники закончили

опалубку. Вновь пришли авто
машины с бетоном. И снова кран 
поднимал и опускал бункера. Шу
мели вибраторы. Анна Теплоухова 
и Капитолина Дернова по-преж
нему уплотняли густеющую мас
су. Через несколько дней желе
зобетон станет монолитной глыбой 
и будет надежной опорой новому 
зданию.

А. ГУСЕВ, 
рабочий.

■

В день 20-летия Великой 
Победы участник войны брига
дир слесарей треста Уралэлек- 
тромонтаж Аркадий Михайло
вич Ковязин был награжден ор
деном Ленина.

На снимке вы видите, как 
товарищи по работе поздравля
ют Аркадия Михайловича с за
служенной наградой.

Фото Н. ШИЛИМАНОВА, 
электрослесаря треста

Уралэлектромонтаж.
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День рождения Всесоюзной пионерской организации
Ежегодно 19 мая в нашей стране отмечается 

ния Всесоюзной пионерской организации имени
день рожде- 
В. И. Лени-

на, созданной в 1922 году по решению II Всероссийской 
конференции комсомола. Свыше сорока лет организация под 
руководством комсомола воспитывает в советских детях пре
данность идеям родной Коммунистической партии, любовь к 
Родине. От поколения к поколению, как самую дорогую эс
тафету, передают юные ленинцы свой боевой клич: «Всегда 
готов!» Ни одно значительное событие в жизни страны не 
проходит мимо пионеров. Юные ленинцы собирают металло
лом, помогают выращивать богатые урджаи, выводят новые 
сорта растений, озеленяют города и села, принимают актив
ное участие в антирелигиозной работе, изучают свою Роди
ну. В работе пионерских дружин и отрядов получили широ
кое распространение «Экспедиция по ленинским заветам», 
зоны пионерского действия, походы боевой славы, малые 
олимпиады, клубы любознательных, турниры смекалистых. 
Участвуя в них, пионеры и школьники делают много нуж
ных и полезных дел. За успехи в коммунистическом воспи
тании пионерская организация в день сорокалетия (1962 г.) 
была награждена орденом Ленина. Советский народ и Ком
мунистическая партия постоянно проявляют величайшую за
боту о жизни и воспитании пионеров, помогают им получить 
глубокие знания, выработать моральные качества строителей 
коммунизма.

ЦиФРЫ и ФЛКЛсЫ
Ф Более ста миллионов советских людей приобщились 

через пионерскую организацию к жизни социалистического 
общества, получили в ней первоначальную идейную закалку 
и приобрели опыт коллективного труда.

• 19 мая, в день рождения пионерской организации, у 
Мавзолея Владимира Ильича стоит почетный пионерский 
караул.

ПЛАСТМАССОВАЯ ШТУКАТУРКА

го
• Пионерская газета «Пионерская правда» в марте это

года отметила сорокалетие со дня выхода первого номера.
• 350 тысяч домов и дворцов пионеров подарила Совет-

§ ская Родина пионерам и школьникам, не считая парков, ста- 8 
дионов и различных станций. |

| Ф 2 октября 1964 года дан старт ленинскому смотру 
пионерских дружин, посвященному 95-летию^ со дня рожде- 8 
ния В. И. Ленина. В год ленинского смотра были объявлены 8

8 ленинская вахта труда, поход боевой славы, пионерский 8
8 марш мира. «Экспедиция по ленинским заветам», турнир 8

смекалистых, рейд непримиримых, малая олимпиада пяти 8 
колец. Финиш состоится 19 мая 1965 года.

8 • Славными делами отмечают пионеры год ленинского §
8 смотра. Юнкоры Киевского Дома пионеров организовали ра-
8 диопередачи «Молния», «Пионерская искорка», «Тревога»
8 для строителей Киевского Дворца пионеров.
8 Ф Пионеры Санчурского Дома пионеров Кировской обла-
8 сти организовали клуб юных атеистов. Они проводят антире-
8 лигиозные передачи по местному радио, вовлекают в работу 8 

ребят из религиозных семей.
8 ® Каждый год пионеры и школьники собирают металли- 8
8 ческий лом, из которого за последний год на Калининском & 
8 вагоностроительном заводе построен железнодорожный со- 8 
8 став, херсонские судостроители спустили на. воду турбоход- § 
8 великан «Юный ленинец». Пионеры Риги собирают алюми-
8 ниевый лом для постройки самолета. 8
8 • Одна из станций Московского метрополитена названа 8
8 «Пионерской» в честь пионеров Киевского района Москвы, 8 

собравших металлолом для вагонов метро.

Если можно было бы окинуть 
одним взглядом Германскую Де
мократическую Республику, пе
ред вами предстала бы внуши
тельная панорама строек. Повсю
ду создаются новые промышлен
ные объекты, вырастают кварталы 
жилых домов. Стройкам нужны 
прочные и легкие дешевые ма
териалы. Над этими проблемами 
много думают научные работни
ки республики.

В лабораториях Института 
строительных материалов в Вей
маре идет кропотливая работа. 
Ученые ставят опыты, пробуют 
новые материалы. И опять (в ко
торый раз!) безапелляционное, 
как приговор, решение: «Не го
дится».

Сколько было опытов, сколько 
проб, прежде чем сотрудники ин
ститута предложили штукатурку 
из пластмассы. Наносится эта шту
катурка набрызгом. Она предназ-

ских
НИМИ

тем разрабатывают сотруд- 
института в Веймаре. Одной

из центральных проблем, кото
рые сейчас решаются в лабора--

ториях, является создание новых 
строительных материалов из от
ходов и шлака, остающегося пос
ле переработки бурого угля на 
электростанциях. Тысячи и тысячи 
тонн отходов захламляют терри
тории вокруг станций, поглощают 
земельную площадь. Научиться 
рационально использовать их в 
производстве строительных мате
риалов — значит не 
мочь строителям, но 
ромную экономию 
хозяйству страны.

только по- 
и дать ог- 
народному

Город в одном доме

начена для внешней 
зданий, но ее можно 
вать и для 'внутренней

отделки, 
использо- 

отделки
жилых 'или служебных помещений. 
Она бывает разного цвета, легко 
поддается обработке. Покрытые 
ею здания имеют необычайно 
элегантный вид. Новая пластмас
совая штукатурка не боится ни 
дожДей, ни морозов, ни резкой 
смены температур. Созданный в 
лабораториях института материал 
успешно выдержал испытание и 
сейчас внедряется в производ
ство.

Более 30 научно-исследователь-

Западноберлинский архитек
тор Роберт Габриэль проекти
рует строительство необычай
ного города на '25 тысяч жите
лей. Все население, службы и 
предприятия уместятся в одном- 
единственном доме высотой в 
1 250 метров с 356 этажами.

В фантастическом поселении 
на двухстах гектарах окажется 
все, что есть в нормальных ев
ропейских городах: ратуша, по
лицейский участок, два санато
рия, шестнадцать школ, пять 
церквей, множество отелей, ре
сторанов, спортзалов, кино, а 
также многочисленные фирмы,

где будет занято большинство 
граждан. 36 этажей отводится 
под магазины. Из 1488 лифтов 
72 скоростных станут Ьстанав- 
ливаться через каждые 20 эта
жей, а два без остановки за 
три (минуты доставят пассажи
ров до самого верха.

На высоте 300 метров жите-
ли города-башни
от пыли. А если

избавятся 
учесть, что

верхняя граница дождевых об
лаков лежит в большинстве 
случаев на 600-метровой отмет
ке, значит люди, начиная со 
180-го этажа, практически 
круглый день увидят солнце.
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Скоро зазвучат
пионерские горны

Пули
лоусатся в цель

Четыре дня длились город
ские соревнования по стрель
бе на первенство обкома проф
союза рабочих 'строительства 
и промышленности строитель
ных материалов. В соревнова
нии приняли участие 24 
команды. В упорной борьбе 
первое место заняли хозяева

Близится день, когда пионерия 
города отправится в живописные 
места окрест Свердловска. Нынеш
ним летом дети строителей тре
ста Свердловскпромстрой вновь 
поедут в пионерский лагерь, ко
торый расположен у деревни 
Кадниково Сысертского района.

Сейчас там работает бригада 
маляров из жилищно-коммуналь
ной конторы. Два корпуса обще
житий уже подготовлены к засе
лению. На очереди столовая и

стрелкового тира спортс-
мены, монтажного техникума. 
Второго места добилась коман
да треста Свердловскпром
строй, проиграв победителям 
всего три очка.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры 

треста 
Свердловскпромстрой.

остальные помещения.
— Первая группа, — 

председатель постройкома 
Поярков, — приедет в 
десятого июня. Вместе с

сказал 
В. П.

лагерь 
детьми

нашего треста в летней здравни
це отдохнут и дети Уралмаш- 
строя, треста Стройдеталь № 70, 
управлений механизации № 1, 2,
Уралтрансспецстроя и 
организаций.

Уже укомплектованы

ДРУГИХ

штаты.
Подобраны старшие пионервожа
тые. Лето приближается быстро

и мы стремимся все сделать во
время, чтобы отдых наших 
школьников был светлым, радо
стным, интересным.

Готовятся к пионерскому ле
ту работники домостроительного 
комбината.

В лагере имени Ю. Гагарина 
укрепят свое здоровье 630 
школьников, в том числе 200 
детей рабочих завода железобе
тонных изделий имени Ленин
ского комсомола.

Домостроители ведут интен
сивную подготовку к приему пер
вой партии пионеров и школьни
ков.

Сейчас жилые корпуса обива
ются изнутри сухой штукатур
кой, производится побелка и по
краска помещений. Строится но
вая столовая на 240 мест, об
новляются мебель и спальные 
принадлежности.

Открытие лагеря намечено на 
11 июня.

НА ГОЖ ГРАНАХ

21.40 — Н. С. Лесков. «Очарован
ный странник». Телевизионный 
фильм. 23.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионные новости.

СУББОТА, 22 ЧИАЯ
18.00 — Передача для детей. 

«Наше творчество». 18.55 — Теле
визионные новости. 19.15 — До
кументальный фильм «Удивитель
ное рядом». 20.20 — ПЕРЕДАЧА 
ИЗ МОСКВЫ. Чемпионат Европы 
по спортивной гимнастике. 22.00 — 
Показывает Свердловск. Румын-
ский художественный фильм 
«Морской кот». 23.20 — Концерт. 
Поет Эдита Пьеха. 24.00

ПЯТНИЦА, 21 МАЯ
11.00 — Румынский художест

венный фильм «Морской кот». 
18.00 — Передача для детей «О 
твоих товарищах». 18.35 — Муль
типликационный фильм для детей 
«Степа-моряк». 19 05 — Передача 
для молодежи. В эфире — радио
станция «Прометей». 20.05 — На
родная филармония. Концерт тан
цевального коллектива самодея
тельности Москвы. 21.15 — Для 
работников сельского хозяйства.

РЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ, 
нек». (Одесса).

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23
12.30 - 

сквы. 
Концерт. 
14.30 - 
Передача

- ПЕРЕДАЧИ 
Мультфильмы. 

«Школьные

Для воинов

«На
ПЕ- 

ого-

МАЯ 
ИЗ 
13.00

МО-
годы».

Музей «Дом Каширина», 
из Горького. 15.00 -»

Советской Армии и
Флота. 18.20 —«Киноэкран, 1965». 
19.00 — По странам и континен
там. 19.35 — Художественный 
фильм «Это случилось в мили
ции». 21.55 — На стадионах и
спортплощадках. 22.45 
визионные новости.

Теле-
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